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令和元年第１２回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  令和元年１２月１８日（水曜日） 

午後１時３０分～午後２時２０分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 集会室 

 

３ 出 席 者  教育長 山 口 武 士 

委 員 小野寺  巧 

委 員 簑 輪 菊 雄 

委 員 五十嵐 洋太 

委 員 渡部 利枝子 

 

４ 署名委員  委 員 簑 輪 菊 雄 

 

５ 説明職員  教 育 部 長 林  みどり 

教 育 部 長 齊 藤  宏 

教育政策課長 鈴 木  誠 

生涯学習課長 深 迫 国 宏 

        オリンピック・パラリンピック担当課長 鳥 海 謙 一 

学校教育課長 武 田 圭 介 

小中学校連携教育推進担当課長 石 井 勝 博 

教育相談室長 齊 藤 七 実 

鶴瀬公民館長 冨 塚 一 資 

南畑公民館長 荒 居 良 宏 

水谷公民館長 和 田 晋 治 

        水子貝塚資料館長 加 藤 秀 之 

        学校給食センター所長 小 泉  肇 

 

６ 事務局職員 教育政策課副課長 土 田 宗 孝 

 

７ 傍 聴 者  なし 
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８ 議題及び議事の大要 

 

日程第一 報告事項 

 （１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その

他の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

  （２）令和元年１２月定例市議会の報告について 

  （３）共生社会ホストタウン登録申請について 

  （４）２０１９女子ハンドボール世界選手権大会結果について 

  （５）専決処理の報告について（教育予算その他議会の議決を経るべき議案について

意見を申し出ること。） 

 

 その他 

〇教育行政方針及び重点施策に基づく進捗状況の報告 

（１）ボッチャ（パラ競技）体験 スポーツ関係サポートプログラムについて 

○イベント案内等 

  （１）セルビア語＆料理教室の開催について 

  （２）富士見市成人式典について 

  （３）女子栄養大学とのコラボ給食提供について（追加報告） 

  （４）「セルビア料理」の給食提供について（追加報告） 
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会議の進行状況 
 

山口教育長  開会宣言（午後１時３０分） 

事務局    前回の会議録朗読 

 

山口教育長  署名委員に簑輪菊雄委員を選任します。 

 

山口教育長  ここでお諮りいたします。報告事項（１）の専決処理の報告につきま

しては、個人情報及び人事にかかわる案件のため、すべての議事事項

等が終了した後に、非公開として取扱いたいと思いますが、ご異議ご

ざいませんか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  それでは、「報告事項（１）の専決処理の報告について」を非公開と

し、本日の最後に審議することといたします。 

 

日程第一 報告事項 

（２）令和元年１２月定例市議会の報告について 

 【説明】 

  鈴木教育政策課長、資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  小野寺委員  「富士見市立小中特別支援学校の体育館、特別教室にエアコン設置を

求める請願」と「道路遊びの危険性の周知徹底を求める陳情」などが

採択されたということですが、今後の対応はどのようになるのでしょ

うか。 

  鈴木教育政策課長 市議会で採択された請願などについては、要望の実現や解決を図

るように議長から市長あてに請願書が送付されます。今後の対応につ

いては、議長からの求めにより処理内容と状況を報告し、その報告内

容が市議会のホームページで公表されます。 

  小野寺委員  採択された要望内容のとおり処理をしなければならないのでしょうか。 

  鈴木教育政策課長 直ちに実施しなければならないということではないと思いますが、

処理状況の報告は行わなければならないとされています。 

  山口教育長  主に体育館のエアコン設置についてですが、台風１９号の被害により

これまでにない千人ほどの避難がありました。今後の災害対応のため

に体育館にエアコンを設置する必要があると多くの議員が考えられ

ていました。我々も今までの一般質問では望ましいと答えてきました

が、討論の中では、教育委員会で課題として捉えていたように、多額
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の費用が掛かることも、さまざまな手法や条件があることも理解をい

ただいています。一度に短期間で整えることは難しいとの考えから、

例えば、優先順位を付けて避難所となる小学校から設置するなどの意

見も付けられていますので、直ちに対応しなければならないというこ

とではないと考えています。市民から出された請願に対して全会一致

で採択されたということですので、重く受け止めて真摯に取り組んで

いかなければならないと考えています。 

  五十嵐委員  市民総合体育館のスポーツジムに「Ｗｉ－Ｆｉや給水機の設置を検討

してはどうか」の質問については、どのような答弁をされたのでしょ

うか。 

  深迫生涯学習課長 スポーツジムへの設置については、設置に向けた検討を指定管理

者と進めると答弁いたしました。 

  簑輪委員   中学校の部活動の質問では、活動時間が短いとの意見が多いというこ

とですが具体的にどのような意見なのでしょうか。また、少しでも長

く活動できるようにということですが、議員はどのような想定で述べ

られていたのでしょうか。 

  武田学校教育課長 活動時間が短い具体的な内容は伺っておりません。短いとのご意

見が一部あるけれども適切であるという意見も認識しております。 

  簑輪委員   ９月市議会で、議員から「部活動の活動時間が短いとの意見が多いこ

とを認識しているとの答弁があった」とされていますが、教育委員会

が認識していた訳ではないのでしょうか。 

  齊藤教育部長 ９月市議会では、部活動が短いという意見が学校に上げられているの

かという質問がありました。意見としては、短くなったことに対する

意見ではなく、もっと部活動をさせて欲しいという意見があったと答

弁しました。 

  山口教育部長 部活動方針に基づいた運用が４月にスタートしたばかりですが、今説

明があったように市議会では、活動時間について保護者や生徒から意

見があったのかという質問がありました。意見としては、今までに比

べれば短くなった訳ですので、短いという意見はありますと答えたと

ころ、議員はたくさんあると捉えて今回の質問をされています。 

  小野寺委員  市内の小・中・特別支援学校の図書室にある蔵書データは、お互いの

学校が共有して貸し借りできるようになっているのでしょうか。 

  武田学校教育課長 一部の学校で電子化はされていますが、大半が台帳管理のため、

学校図書館の主任や学校司書が参加する合同研修会を通して情報共

有を図っています。また、各校の担当者が連絡を取り合い、貸し借り

をしています。 
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  五十嵐委員  公民館、コミュニティセンター、交流センターの利用時間の区分は、

今後、細分化の見直しをされるのでしょうか。 

  冨塚鶴瀬公民館長 現在は、午前、午後、夜間の３区分になっており、利用区分のあ

り方について公民館利用者からも意見聴取を行いましたが、今の段階

では、現在の３区分が定着していて使いやすいということから、当面

は現行どおりで行きたいと考えています。 

  簑輪委員   「不登校児童生徒への支援の在り方について（通知）」に休養の必要性

が記されているとありますが、休養とはどのようなことなのでしょう

か。 

  齊藤教育相談室長 ここでの休養は、心を休め安定させることとされています。 

  山口教育長  これまでの不登校対応については、学校復帰を前提とする意味合いが

強く、学校に行きづらさを感じている人にとっては、目標が学校復帰

であるとつらいため、その時期は学校のことを考えずに休養すること

も必要であると改めて通知されています。我々としましては、学校復

帰ありきではなく一人ひとりに応じた対応を考えながら行っていま

すが、全国的にも学校復帰のみの対応になっている場合があるのでは

ないかという懸念があることから、これまでの通知が整理し直された

ということです。 

 

（３）共生社会ホストタウン登録申請について 

 【説明】 

  鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   共生社会ホストタウンの３つの柱の取組みに関しては、教育委員会の

１課のみの担当では大変であり、大きな課題であると思うのですが、

市全体としてどのような方向で進めていくのか構想が固まっている

のでしょうか。 

  鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 ホストタウン登録申請前につきまして

は、福祉部門との調整を行ってまいりました。また、今後はユニバー

サルデザインのまちづくりなど建設部門との関りがでてきますので、

スポーツ面では教育委員会が担当し、ハード面では建設部、ソフト面

では健康福祉部と調整し進めていきたいと思っています。 

  簑輪委員   パラリンピアンとの交流については、セルビア共和国に限定されるの

でしょうか。 

  鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 交流については、ホストタウン登録さ

れた国になりますので、海外ではセルビア共和国のみとなりますが、
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日本では本市在住のパラリンピアンを応援してまいります。 

 

（４）２０１９女子ハンドボール世界選手権大会結果について 

 【説明】 

  鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑】 

    なし 

 

（５）専決処理の報告について（教育予算その他議会の議決を経るべき議案について意

見を申し出ること。） 

 【説明】 

  深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑】 

    なし 

 

その他 

○教育行政方針及び重点施策に基づく進捗状況の報告 

（１）ボッチャ（パラ競技）体験 スポーツ関係サポートプログラムについて 

【説明】 

 鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

○イベント案内等 

（１）セルビア語＆料理教室の開催について 

【説明】 

 鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

なし 

 

（２）富士見市成人式典について 

【説明】 

 深迫生涯学習館長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 
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（３）女子栄養大学とのコラボ給食提供について 

【説明】 

 小泉学校給食センター所長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（４）「セルビア料理」の給食提供について 

【説明】 

 小泉学校給食センター所長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

 

  山口教育長  暫時休憩します。 

         休憩 午後２時１７分 

         再開 午後２時１８分 

  山口教育長  再開します。 

 

 

日程第一 報告事項 

（１）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その他

の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

 

 

 ＜非公開案件につき内容は省略＞ 

 

 

 

 

教育長   閉会宣言（午後２時２０分） 


